

El edil de Deportes dice ahora que la niña con Down puede apuntarse a natación

Los padres que acusaron al Consistorio de Bilbao de discriminación dicen que en Txurdinaga no ha existido integración

HELENA RODRÍGUEZ BILBAO

Johana puede apuntarse «desde ya» en los cursos de natación infantil que se ofertan en las piscinas municipales de Bilbao. Así de tajante se mostró ayer el concejal de Deportes, Jon Aritz Bengoetxea, al ser cuestionado de nuevo sobre el caso de la niña con Síndrome de Down cuyos padres acusaron a los responsables locales de no permitir que la pequeña acudiese a las piscinas de Txurdinaga junto a niños sin discapacidad.

Bengoetxea se mostró sorprendido por las críticas de la familia e insistió en que «no hay constancia en ningún sitio de que se haya producido esa situación». El edil de EA argumentó que «no es necesario hablar con nadie ni preguntar nada para apuntarse. Se puede hacer por Internet o en las máquinas que hay en los polideportivos, y en ellas no se pregunta si la persona inscrita es discapacitada o no». De hecho, «en caso de que alguien de estas características obtenga plaza no se le dice que no, se le mete con el resto del grupo y si puede seguir el ritmo, se queda con ellos. En caso de que no sea así, los monitores hablan con la familia y con una institución que nos asesora, en este caso Gorabide, y se acuerda qué hacer», detalló ayer el responsable de Deportes.

Este protocolo administrativo hace que Bengoetxea no se explique «esta situación», de la que insistió «no tenemos constancia

«Estamos para solucionar problemas no para discriminar», dice Azkuna

en ningún estamento».

Félix y Lucía, padres de la menor, sin embargo, mantienen que hace menos de una semana volvieron a reclamar una plaza para su hija en Txurdinaga. «Una y otra vez nos dicen que no y se escudan en una legislación que lo impide y que no hemos visto», ratificaron ayer. La madre incluso recordó que en septiembre de 2005 «estuvimos con el mismo concejal que ahora dice que no sabe nada de nuestro asunto». Bengoetxea insistió ayer en que no recordaba esa reunión, aunque admitió que «pudo haberse producido y no me acuerdo. No puedo acordarme de todos los casos particulares».

«Mucho mimo»

El concejal justificó que a lo largo de su gestión al frente de Deportes ha intentado «huir de los casos concretos, porque no podemos estar con el DNI de cada persona viendo cada situación concreta». La salida a la luz del caso de Johana ha incomodado al edil bilbaíno. «Tras el esfuerzo que hemos hecho para la integración de las personas con discapacidad me sabe mal que parezca que no se hace nada, cuando este tema lo hemos tratado con mucho mimo desde el principio», se defendió Bengoetxea, a la vez que lamentó que la familia no hubiese acudido antes a «hablar» con él «en lugar de actuar como lo ha hecho».

Por su parte, el alcalde manifestó la voluntad de «arreglar el asunto». «El Ayuntamiento está para arreglar los problemas y no para discriminar», dijo Iñaki Azkuna. Con la garantía de las palabras del delegado de Deportes, los padres irán hoy mismo al polideportivo de Txurdinaga para inscribir a Johana en los cursillos de natación y «comprobar que lo



TESÓN. Lucía quiere que Johana «sea una niña más». / IGNACIO PÉREZ

que dicen es cierto y ahora no nos ponen trabas». Una vez apuntada, la pequeña tendrá que esperar, como todo el mundo, a que haya plaza. Félix y Lucía son conscientes de ello. «No queremos que sea ni más ni menos que los demás niños. Lo que pido es la integración de mi niña, sólo eso», declaró el padre.

Pese al «cambio de actitud de los responsables municipales», la familia lo tiene muy claro. «No mentimos. Hemos pasado dos años luchando por los derechos de Johana. Ahora nos dicen que sí, pero nunca, y recalco, nunca, ha habido cursos de integración en el polideportivo de Txurdinaga», sentencia la madre.

El Gobierno luso anuncia el cierre del Consulado de Portugal en Bilbao

M. J. T. BILBAO

El Consulado de Portugal en Bilbao cierra sus puertas. La delegación diplomática, ubicada en el número 7 de la calle Elcano, dejará en breve de atender a los ciudadanos lusos de paso o afincados en el País Vasco. Así lo anunció ayer el secretario de Estado de las Comunidades Portuguesas, Antonio Braga, quien también adelantó que se «rebajará el nivel» de las oficinas consulares de Madrid, Vigo y Sevilla.

Estas medidas se enmarcan en la reestructuración del servicio exterior portugués emprendida por el Gobierno para adecuar el despliegue «a los nuevos flujos migratorios». «Se mantiene el consulado general en Barcelona, pero el de Madrid pasará a ser una sección consular; mientras que el de Sevilla será una oficina consular sin diplomático y el de Vigo un viceconsulado», explicó Braga. En el caso de Bilbao, dijo, la oficina «se cerrará».

Según el secretario de Estado, «no hace falta una presencia permanente cuando normalmente el cónsul tiene que abordar sólo situaciones puntuales. Tenemos que aprovechar las nuevas tecnologías». Normalmente, dijo, el apoyo se presta «a posteriori» y en los casos en que fuera necesario «se desplazará un diplomático».

El cierre o la transformación de los consulados han generado cierto malestar entre la comunidad lusa. Según las últimas estadísticas, en el País Vasco residen unos 6.200 portugueses. Su todavía cónsul, Rui Casimiro Alves Gomes, es uno de los cuatro diplomáticos de carrera que ejercen en Bilbao, junto a los representantes de Francia, Venezuela y Colombia. Es decir, fue designado para el cargo por el Gobierno de su país, que se encarga de costear su salario y estancia en Bilbao. El resto de cónsules en la villa son honorarios.

PV2C: recomendado para Mondeo Futura X, TDCi 115cv y C-MAX Newport 1.6 100cv en Península y Baleares hasta el 30/04/2007. Doble Prever, IVA, transporte, descuento promocional yportación del concesionario incluidos. Oferta no válida para empleados y familiares. Modelos visorados: C-MAX Ghia y Mondeo Titanium X. Gama C-MAX/Mondeo: consumo combinado de 4,8 a 10,6 l/100km. Emisiones de CO₂ de 127 a 198 g/km.

LOS DÍAS AZULES SE ACABAN

FORD MONDEO x 19.200€

-V2C: Control por voz y Bluetooth
-Control de velocidad
-Radio Sony 6Cd's
-Motor TDCi
-Climatizador

FORD C-MAX x 14.390€

-V2C: Control por voz y Bluetooth
-Ordenador de a bordo
-Control de velocidad
-Climatizador
-Radio CD

Días Azules

RED FORD DE BIZKAIA

Feel the difference

CARBIZKIA
Pol. Ind. de Ugarte, s/n VALLE DE TRAPAGA
Pol. Irubide s/n GALDAKAO

KONDIA
Santamaría, 19
IURRETA

MINTEGUI
Mº Díaz de Haro, 14 BILBAO
Bº Santimami, 35A (Ctra. de La Avanzada) LEIOA
Goikoabarri, 17 GERNIKA

TALLERES IÑAKI
Bº Gardea, s/n
LLODIO

Ford